

OPINIONES DE UN PORTUGUÉS EN ESPAÑA

Lo que dice de Portugal un emigrado político

Ha estado unas horas en Madrid el Coronel portugués Ferreira Santos. Ferreira Santos pertenece al partido de Alfonso Costa, duramente perseguido por el nuevo régimen portugués, y se ve forzado a abandonar su país. Va a vivir a Francia. He tenido ocasión de charlar unos minutos con él. —Mi patria—me dijo el Coronel Ferreira Santos—tiene una vitalidad extraordinaria. No la abaten, ni la arrullan los reveses. Por eso yo confío en que, aunque maltrecha, saldrá viva de las manos de Gómes da Costa, Sinel Cordes, Carmona y demás asociados. —¿Considera usted un mal que gobiernen esos señores? —Considero—grita impetuosamente el Coronel Ferreira—que la desgracia más grande que le ha podido ocurrir a mi pobre y querido Portugal es caer bajo el poder de esos hombres... —¿Por qué? —Carecen de todo lo que es indispensable a un estadista: capacidad mental, cultura, experiencia de gobierno, independencia... Nada tienen. ¡Nada! mas que osadía. Es increíble que esos sujetos hayan podido llegar a colocarse a la cabeza del Estado, usurpando el sitio a una figura gloriosa no solo en Portugal sino en toda Europa, co-

Noticiero local

Han llegado a esta: De Cartagena; Don Francisco Sánchez García, don Leopoldo Laguna Corcel, don Manuel de la Huerta Villa. De Lorca; D. Julio Curtuñe. De Blanca; D. Alfonso Fau. De Haro; D. José María Avalos Muñoz. De Algeiras (Cartagena) D. Diego Morente Quintana. De Granada; D. Osthus Wischuy Schobees. De Cabo Palo; D. Antonio Alcázar L. de Guevara. De Madrid; D. Cecilio Montero Puebla. De Alicante; D. José Loviva Ostiz, don Jesús Cubells Lloret, don Manuel Verges Rafeca, don Manuel Rodríguez, don Juan Arrate. De Albacete; D. Fernando de la Vega. De Almería; D. Enrique Juli Soler, don Adolfo Ramirez, don Gregorio Arana. Ha salido: Para Alicante; D. Epifanio Sancho. El pasado lunes, festividad de Santa Ana, celebró su onomástico la distinguida señora doña Ana Noguera, bella esposa de nuestro particular amigo, capitán del Regimiento de Sevilla, don Angel Sequera. La felicitamos. La distinguida señora doña Carmen Mazón, joven esposa de nuestro buen amigo el culto capitán de Infantería don Pedro Manresa Siboni,

Entreacto

Los primeros actos se desarrollan en un ambiente caliginoso; la temperatura es de frito a punto de ser apartado. Los actores van provistos de sendos abanicos y ni aun así se libran de unas sudaderas que se perciben desde el paraíso. El suelo del escenario, imitando al natural, tiene palmo y medio de polvo; la empresa, como cualquier municipio, ha olvidado que resulta muy real también el suelo regado, y no lo ha hecho. Los actores tienen que hacer grandes esfuerzos para poder respirar. La representación que empezó siendo una comedia, terminará en drama; así lo presagian las caras congestionadas de actores y público. Ni un mal ventilador en la sala de los espectadores; las mujeres se abanicaban, los hombres se limitan a enjugarse con el pañuelo la frente sudorosa. De pronto toma parte en la representación una densa nube que compasiva o imposibilitada de contenerse a sí misma ha abierto su vientre sobre el teatro. Para contener el aguacero no ha sido suficiente el débil toldo que sirve de techo al local, y todas las personas a él cobijados reciben los beneficios de la lluvia con caras de infinita satisfacción. Nadie, a pesar de lo fuerte del aguacero ha pensado en moverse de su sitio. No se explica por qué esa estabilidad en sus pueritos; parece que nadie conocía el agua en el teatro, que habitaba en regiones donde nunca llueve, en los campos de Murcia, pongo por caso. Después, a la salida se explicó todo: se creyó que aquello era un entreacto.

Toros y Toreadores

LAS CORRIDAS DE FERIA EN MURCIA Parece que han quedado confeccionados definitivamente los carteles de las corridas de toros, que se han de celebrar en nuestro circo taurino en la próxima Feria de Septiembre. El día 5 del referido mes tendrá lugar el desencajona miento de catorce toros, y con tal motivo se verificará un festival en el que abundarán las dis raciones. El día 8 se correrán seis toros de la vacada de Miura para Belmonte, Mejías y Niño de la Palma. El día 12, ocho toros de Parladé o Gonzalez Nandin, el que mejor ganado tenga, para Cañero, Gallo, Mejías y Rayito. Una estupenda novillada se tiene en organización para el día 19, a base de los novilleros Enrique Torres y Gitanillo de Triana. Durante el período de feria, por la noche habrán espectáculos taurinos y de otra índole. Bien está la parte taurina de nuestras fiestas feriales, pues si bien es verdad que el número de corridas nos parece algo corto, al menos están hechas con buenos toros y toreros y para el aficionado vale más poco y bueno que mucho y malo.

Llegada a Archena del sargento García Marco

Desde el pasado viernes se han llevado con toda actividad y entusiasmo por el Ayuntamiento y vecindario los preparativos para el recibimiento de García Marco, el heroico sargento ex prisionero, hijo de esta villa. Al amanecer del domingo la población apareció espléndidamente engalanada. A la entrada, por la carretera de la estación; se colocaron dos arcos de follaje con sentidas dedicatorias al excautivo, frente a las lápidas que dan su nombre a la calle del Llano del Barco. Una hora antes de la llegada del correo partió del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Delegado gubernativo D. Mario Amadi que traía la representación del señor Gobernador civil, y del Alcalde accidental, Sr. García, una imponente manifestación de hombres, mujeres y niños cuyo número excederá de 5.000 almas. Numerosos automóviles engalanados marchaban delante de los manifestantes. Llegado el pueblo a la calle del Llano se detuvo, marchando a la Estación el Sr. Delegado Gubernativo, representación del Ayuntamiento y mucho público. Por fin aparece el tren, y al descender con el Alcalde propietario Sr. Román y con algunos familiares, el heroico García Marco, y ser saludado por las autoridades que esperaban, el público que ocupaba el andén estalló en una salva de aplausos. Allí se encontró Marco con sus ancianos padres, produciéndose una escena que impresionó a todos. El Alcalde, señor Román vitoreó al héroe, a España, al Rey y al Ejército, secundándole entusiastamente la muchedumbre. García Marco con el Alcalde y sus padres ocupa uno de los automóviles y una interminable caravana de estos parte para la población. Al llegar al Llano del Barco donde esperaban ya sobre 6.000 personas, el júbilo y la emoción de la muchedumbre se desbordaron, prorrumpiendo en frenéticas aclamaciones al héroe laureado. En el mismo sitio, el Sr. Román descubrió la lápida en honor de García Marco, pronunciando, en medio de un silencio sepulcral, un discurso. Dijo el Sr. Román que el pueblo que representaba, con aquel edificante alarde que hacía de ternura, hacia el sargento excautivo, se engrandecía a sí mismo, incorporando a su historia una fecha gloriosa: la de aquel día Ciertamente que García Marco a todo es acreedor por su excepcional patriotismo, por su temple de héroe, por los humanitarios servicios que consistentemente prestó, en ocasiones con grave riesgo suyo a sus compañeros de cautiverio. Se extiende en consideraciones sobre la importancia de las distintas proezas llevadas a cabo por el sargento archenero, relatando la reconquista del cañón, hecho llevado a cabo en el Zoco el Arbaa, durante una operación de retirada y en circunstancias que honran a Marco.

Una cuartilla

La teoría de Roubourdin sobre el fin del mundo

Segun todas las antiguas profecias el mundo acabará por el fuego. El sabio francés M. Luis Roubourdin acaba de publicar un estudio explicando como sucederá aquella gran catástrofe final. No sobrevendrá esta por el choque con algun otro cuerpo celeste; por lo menos no es probable, sino que el fuego será producido por la tierra misma. Supongamos dice M. Roubourdin—que a consecuencia de algun extraordinario movimiento producido por la contracción de la masa central de la tierra se hnda al fondo del mar y la inmensa masa de agua se precipite en el oceano de fuego ardiente contenido en el interior de nuestro planeta. Al ponerse el agua en contacto con tan intenso calor se descompondrá el hidrogeno ardero tanto mejor cuanto que se encontrará en presencia de oxigeno. El fuego avanzando paso a paso y auxiliador por fenómenos eléctricos, hará que la mayor parte de la corteza terrestre se disloque y la catástrofe se extienda a toda ella. Entonces la tierra volverá al estado en que se encontraba cuando su primera formación y no será más que un globo de fuego. Cuando tal catástrofe ocurra se presentará a los mundos que gravitan por el espacio una nueva estrella, que se iluminará súbitamente y el brillir de la cual irá disminuyendo hasta desaparecer lentamente y para siempre en las profundas sombras del espacio infinito. La corteza de la tierra se congelará y el gas formado por la masa ardiente quedará comprimido bajo la corteza y se irá infiltrando al exterior bajo una presión enorme. Eso es lo que nos revela el espectro de todas las nuevas estrellas que han aparecido durante años recientes. Desde hace algun tiempo menudea la frecuencia con que aparecen nuevas estrellas, novae, como las llaman los astrónomos. Queda explicada por la teoría de Roubourdin, la aparición de las estrellas nuevas y son las novae presagio del destino que en remoto porvenir aguarda a la tierra.

honra por dos veces: una por ser la Patria chica de García Marco; otra por rendirle a este un recibimiento que demuestra una exquisita sensibilidad. El niño Pedro García Ortiz, sobrino del festejado, recita un bellísimo discurso que produce viva emoción. Finalmente el Alcalde señor Román vuelve hacer uso de la palabra resumiendo en elocuentes términos los discursos pronunciados. Da públicamente las gracias al señor Gobernador civil, que por conducto de don Dario Amadi, se sumó al homenaje.

Entona un canto a la bandera española, de la que dice que como inmortal que es siempre, ostentará como parte integrante de su contextura un pedazo del corazón de Archena, que es la sangre derramada en la última campaña de África por el glorioso García Marco. También en este acto se leyeron unas sentidas cuartillas del señor Juez don Manuel Carretero. Continúa la población engalanada y los actos en honor del Sargento.

Hoy lunes se ha procedido al reparto a los pobres de la localidad de importantes donativos de pan y otros comestibles, sufragados particularmente. El Corresponsal Archena 26 Julio 2826.

El Jefe de la Sección de Lu go, remite el certificado de liquidación de haberes de D. Francisco García Canmegra.

Don Tomás Romero, doña Carlota Marín y don José María Molina, presentan relaciones de dest no. El Alcalde de Fortuna, comunica que don Vicente Ferrer y doña María Gómez, se han posesionado con fecha 20 del actual, de las escuelas nacionales de dicha Villa.

Instrucción Pública

DE LA SECCION A doña Bienvenida Gómez Guillamón se le ha diligenciado el título administrativo, para que el día primero pueda posesionarse de la escuela de Niñas de Dolores, de Pacheco.

La Comisión de Maestros de Pacheco, dirige un atento telegrama al Gobernador civil felicitándole calurosamente por su circular sobre arreglo y adecentamiento de los locales escuelas en la provincia, durante las vacaciones estivales.

Al Coronel I. Jefe del Regimiento de Artillería de Plaza de guarnición en Cartagena, se le remite para su entrega al interesado, el título administrativo del Maestro de Terrazos, a favor de don Hugolino Salinas, sargento de dicho Regimiento.

Doña Lucía Delgado Lorenzo ha cesado en el cargo de maestra interina de la escuela de niñas de Alcantarilla, por haberse posesionado de otra escuela en propiedad.

El Alcalde de Totana, comunica que don Francisco Martínez Alarcón se posesionó el día 23, de los corrientes, de la escuela de niños de Paratón y Cantareros.

La Dirección General de la Deuda ha dispuesto que la pensionista del Magisterio doña Elisa Berenguer, perciba sus haberes por la provincia de Barcelona.

El Jefe de la Sección de Lu go, remite el certificado de liquidación de haberes de D. Francisco García Canmegra.

Don Tomás Romero, doña Carlota Marín y don José María Molina, presentan relaciones de dest no. El Alcalde de Fortuna, comunica que don Vicente Ferrer y doña María Gómez, se han posesionado con fecha 20 del actual, de las escuelas nacionales de dicha Villa.

